Se laisser instruire

Laurent Lyaudet* 21 avril 2025

Version initiale: 2025/04/21 Version courante: 2025/04/21

Encore une fois, j'ai un mois de retard. Le texte ci-dessous est en gros un courriel que j'ai envoyé à ma famille et mes amis, le vendredi 21 mars en début de soirée. Il commence par deux blagues sympathiques que j'ai inventées la semaine du 21 mars. Et je le terminerai par une troisième blague que j'ai inventée la semaine dernière alors que j'attendais dans la salle d'attente de la médecin. Le tout a déjà été communiqué par parties, par courriel, SMS ou téléphone à mes proches.

Je vais respecter l'ordre chronologique de cette semaine, avec une surprise à la fin :). Au programme, blague et observation de la nature, philosophie et religion.

Lundi en me promenant, j'ai eu une idée de blague :

Est-ce que tu sais pourquoi l'informaticien français est le plus performant?

Non?

Tu sèches?

Parce qu'un homme AZERTY en vaut deux.

XD XD XD

Mercredi, je m'assieds sur un banc dans un parc, et j'observe l'arrivée d'un corbeau avec ce qui me semblait être un bout de pain dans le bec. Il le cache dans un coin d'herbes un peu plus hautes. Puis le mange. Et un autre corbeau arrive pour voir ce qu'il mange. Là, le premier corbeau prend l'air de rien et va un peu plus loin. Mais il avait bien fini. Cela m'a suggéré un nouveau proverbe "Le corbac est un corbac pour le corbac." en mode moins contrasté et le plus souvent plus pertinent que "L'homme est un loup pour l'homme.". Le lendemain, j'ai vu au même endroit deux corbeaux (les mêmes?) chacun occupé à scruter son petit coin à la recherche de nourriture. Cela m'a rappelé une anecdote observée par mon père quand nous étions à l'école primaire, mon frère et moi. Il nous a dit qu'il avait observé un moineau qui avait trouvé quelque chose à manger. Il commence à picorer. Puis il sent qu'un gros oiseau débarque (peut-être un corbeau, je ne sais plus). Il fait alors mine d'aller picorer plus loin XD XD XD. Le gros oiseau tombe dans le panneau et va au nouveau coin de "picorage". Et il scrute le sol avec attention. Pendant ce temps, le petit oiseau retourne sur le vrai coin de "picorage". Il prend ce qu'il y reste dans son bec et va le finir plus loin à l'abri :). Je raconte ça à

^{*}https://lyaudet.eu/laurent/,laurent.lyaudet@gmail.com

ma mère mercredi, et elle me raconte que chez mon frère quand on donnait à manger à notre chienne dans sa gamelle sur la terrasse, elle en laissait et en faisait sortir de sa gamelle. Et plusieurs fois, elle a vu le même "rituel" : aussitôt ma chienne partie, un petit moineau et un petit bouvreuil viennent picorer les grains de riz tombés de la gamelle. Un instant après un merle, qui "réside" chez les voisins, débarque XD. Le moineau et le bouvreuil se mettent en retrait. Le merle mange des plus gros morceaux de carotte ou autre tombés hors de la gamelle. Puis repu, il s'en va et le moineau et le bouvreuil reviennent finir leur repas. Chacun ayant bien mangé, malgré l'arrivée du gros glouton :).

Ce matin, je regarde la messe sur KTO et pendant l'homélie (visionnable ici : https://www.ktotv.com/video/00448569/laudes-et-messe-a-notre-dame-de-la-garde-du-21-mars-2025) le prêtre n'a pas dit explicitement, mais je suppose qu'il l'avait compris et il m'a permis de comprendre qu'un des niveaux de compréhension du songe du premier Joseph dans la Bible m'avait échappé (Genèse chapitre 37 versets 6 et 7 mais il vaut mieux lire les chapitres 37 à 42 voire un peu après encore ou carrément jusqu'à la fin du chapitre 50 pour terminer l'épopée de Joseph et aussi le livre de la Genèse, j'essaye de satisfaire chacun en fonction de ses envies ou capacités de lecture). En effet, j'étais un peu resté à cause d'un défaut de contexte sur le seul sens que les frères de Joseph ont voulu donner à son songe, à savoir qu'ils se prosterneraient tous devant lui (verset 8). Et du coup, compréhension lumineuse reçue par grâce et pas vraiment par un effort soutenu de ma part que le signe des gerbes n'est pas anodin, c'est le signe des céréales et donc des greniers. Joseph est en Égypte, c'est la seule contrée alentour qui a fait des gros stocks de céréales dans ses greniers; ces stocks ont été faits grâce à un autre avertissement de Dieu envoyé dans un double songe à Pharaon et interprété par Joseph. Joseph est donc le seul frère présent dans le seul pays préservé quand survient la sécheresse et la famine sur cette partie du globe. Du coup, Dieu peut encore dire à Joseph et surtout à nous, « tu vois, Je te l'avais annoncé bien avant, mais tu n'étais pas concentré ou tu n'avais pas tout compris. ». Ca me fait plus de bien à l'âme et au cœur de:

- reconnaître ma "défaite": « Seigneur, je n'arrive plus à progresser, je fatigue.
 Certains passages de la Bible sont trop compliqués pour moi. »,
- et de m'apercevoir que dans une période où je me contente des lectures du jour et des homélies quotidiennes,
- Dieu vient me dire « Ce n'est pas grave, Je suis toujours là pour t'instruire directement ou indirectement. »

que de m'enrichir intellectuellement par un effort intellectuel soutenu. J'essaye de lutter contre tous les avis péremptoires, du style "Moi, j'ai lu la Bible et j'ai tout compris." (Celui-là, je ne l'ai pas trop entendu.), Mais par contre, j'ai malheureusement entendu plusieurs fois qu'il y avait des contradictions dans la Bible :(. Mais pourquoi certains continuent à penser ça sans même avoir passé un an à la lire? Sérieusement, c'est quoi l'opinion pourrie qu'ils ont sur Dieu et aussi sur toutes les personnes qui la lisent en méditant chaque jour, notamment les moines et les moniales. Ça me heurte que même avec leur point de vue "rationaliste" et parfois humaniste, il ne leur vienne pas à l'esprit que les moines et les moniales sont aussi doués de raison et profondément humains. Surtout que l'on a parfois des questions auxquelles aucun être humain n'a la réponse définitive, comme sur Maranata: https://lyaudet.eu/laurent/Publi/Religion/

LL2022BiblePolysemique/LL2022BiblePolysemique_v4.pdf Pourquoi? à cause d'une possibilité dans une langue ancienne et d'une ambiguïté intentionnelle ou non dans la rédaction. Depuis, que j'ai écrit https://lyaudet.eu/laurent/Publi/Religion/LL2022BiblePolysemique/LL2022BiblePolysemique_v4.pdf j'ai appris que l'espace typographique semble être une "invention relativement récente". "Avant et à hauteur de vue humaine" tous les mots étaient collés. Du coup, je persiste à penser que les défauts de compréhension sont le plus souvent de mon côté et toujours de mon côté si un passage de la Bible m'échappe. Et que les contradictions apparentes ne valent pas un clou. Si l'on cherche, on trouve. Encore faut-il savoir ce que l'on cherche (des contradictions?). Et qui demande reçoit. Encore faut-il savoir ce que l'on demande (de progresser à un rythme adapté à notre niveau du moment?). Et de comprendre que tout tout de suite ça n'existe pas:).

Et pour finir, ma mère et mon frère sont venus me voir aujourd'hui. Je discute avec eux et je leur dis : « Les faux sites en informatique, c'est comme l'allégorie de la caverne. » https://fr.wikipedia.org/wiki/All%C3%A9gorie_de_la_caverne Tu vois quelque chose sur ton écran, mais ce n'est pas la réalité, ce sont juste des pixels qui s'allument sur ton écran. Donc un faux site peut avoir la même apparence que le vrai, surtout si tu manques de vigilance sur les détails. Je n'ai pas envie que les personnes délirent sur le film Matrix. Et du coup, ce sera le mot de la fin : Allégorie de la caverne et lecture de la Bible? Tu lis la Bible, tu l'as physiquement dans tes mains, mais ton esprit est embrumé, comme si tu avais des œillères, une sorte de caverne interne sur ta compréhension. Tu n'embrasses pas toute la Bible dans ton esprit en un seul coup d'œil. Exactement comme ce qui faisait que je n'avais pas vu le sens de la gerbe de blé dans le songe de Joseph.

Fin du retard d'un mois. Et voici la blague de fin promise, trouvée en salle d'attente la semaine dernière :

- **—** 7,
- **—** 5,
- **--** 4,
- 3 et demi,
- 3 un quart,
- 3 un huitième,
- le compte à rebours le plus lent du monde XD.

L'astuce de cette blague réside dans la base 2; on passe de 7 à 5 en enlevant 2; on passe de 5 à 4 en enlevant 1, soit 2 divisé par 2; on passe de 4 à 3 et demi en enlevant un demi, soit 1 divisé par 2, etc. Ce compte à rebours ne termine jamais et on n'arrive même pas jusqu'à 3. C'est un peu comme le paradoxe d'Achille et de la Tortue: https://fr.wikipedia.org/wiki/Paradoxe_d%27Achille_et_de_la_tortue.

Merci Dieu! Merci Père! Merci Seigneur! Merci Saint-Esprit!